

6月28日(火) 第14回みらいトーク 各地区連合組織の回答・意見(概要)

①地域で取組んでいること、紹介したいこと	本郷町町内会長連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・元北方小学校をリフォームして地域を盛り上げています。</li> <li>・元船木小学校のグラウンド整備を実施し、地域の活性化につなげています。</li> <li>・高齢者が多いため、毎週月曜日に集まって会話できる場を設けています。</li> <li>・6年目となる「ふれあいタクシー」は、これまでアンケートの実施やタクシー会社と協議して運行してきました。コロナ禍で利用者が減少しましたが、現在は落ち着いてきました。広島空港への運行経由のニーズはありますが、空港のバス会社との兼ね合いもあり、現在は、空港への乗り入れは行っていません。</li> </ul>
	久井町自治区連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今年度、祇園祭(7月)、久井！さわやか高原祭りの開催を計画しています。</li> <li>・各自治区で祭りを開催する方向で調整中です。</li> <li>・6/24の地域内の会議で久井！さわやか高原祭りの開催の検討状況を確認した結果、1/3が実施、1/3は周辺状況を見てから決める、残りは来年度から再開というものでした。</li> <li>・久井！さわやか高原祭りは、開催予定です。</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・若い世代が率先して取組まれることは良いと思います。</li> <li>・秋に遊具の設置が完了すると、子育てカフェとの連携により、親子の集いの場になることを期待します。</li> </ul>
	大和町自治振興連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・昨年度は、連合会としての行事をほとんどできませんでした。実施できたのは、3月のウォーキングぐらいです。</li> <li>・9地区の自治振興会は、それぞれ活動しており、地域支援員も活動を頑張っています。</li> <li>・下徳良では子ども食堂を昨年度から開始し、60～100名程度の利用がありました。</li> <li>・大和支所の裏に設置される予定の遊具で遊んでもらえることを期待しています。</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・地域支援員がキーとなって動いていると感じました。こちらの遊具も秋に設置予定です。</li> </ul>
②コロナ禍における地域活動の課題について	本郷町町内会長連合会	
	久井町自治区連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・久井地域を走る「ふれあいタクシー」は、運行エリアの制限により八幡町垣内地区まで運行していません。垣内地区まで入ることができれば、広島へ行く接続が便利になると思います。八幡のふれあいタクシーと連携し、垣内地区まで運行できるシステムを希望します。</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・運行ルートが決まっており、要望にお応えできない部分もありますが、ニーズのある運行ルートを増やしていく必要があります。今後、高齢者の免許返納が増加するため、移動手段を持たない方の交通手段の確保は、重要と考えます。</li> </ul>
	大和町自治振興連合会	<p>1 祭りについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・祭りには、アルコールが必要で、アルコールがあれば老若男女、参加していただけたと考えます。アルコールを求める声は多いです。</li> <li>・三原市外で、アルコールをOKにして開催した祭りの事例を提供していただきたい。</li> </ul> <p>⇒【本郷町町内会長連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・北方では、アルコール無しで開催しました。その代わりに、子どもの遊具を揃えて親子で楽しめるイベントにしました。</li> <li>・遊具の例として、ヘリウムガスを入れた風船を先着50人にプレゼントしたり、「ストラックアウト」を設置して楽しんでいただきました。次回は、水風船釣りを無料で行いたいと考えています。</li> <li>・風船の経費は、50個で5千円(ガス代込み)と風船本体でした。</li> <li>・子どもが来れば、会場の雰囲気は良くなると思います。</li> </ul> <p>2 子ども食堂について</p> <p>【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもが喜ぶイベントは良いです。大和の子ども食堂の状況はどうでしょうか？</li> </ul> <p>⇒【大和町自治振興連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・コロナ禍によりテイクアウトにしています。</li> <li>・ダンス教室を開催する団体にダンスを披露していただいたり、オカリナの演奏を行いました。</li> <li>・事業者から肉などの食材を提供していただいています。</li> </ul> <p>3 ふれあいタクシーについて</p> <p>【大和町自治振興連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・大和のふれあいタクシーにおいて、昨年10月から世羅町と大和地域間の運行が開始されましたが、利用者が少ないことが課題です。利用者の声を聴いていただきたい。</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・アンケートでは、大和支所から世羅中央病院の利用が多かったのですが、実情は異なっています。</li> </ul> <p>⇒【本郷町町内会長連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・自身が講師となり開催する「スマホ講座」でpaypayの使用方法を高齢者の皆さんに体験していただき、使い始めていただけるようになりました。ふれあいタクシーも1回無料券を出して、1回乗車、体験されると乗車数が増加するのではないのでしょうか。</li> </ul>

③子どもの食事情で気になっていることは？	本郷町町内会長連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・朝食を食べていないためか、朝、元気が無いように見えます。</li> <li>・朝、子どもの見守りで通学路に立っていますが、お茶だけ飲んでいる子もいるようです。</li> <li>・保護者を含めて食の教育が必要と考えます。</li> <li>・食べない原因を探ることも必要と考えます。</li> </ul>
	久井町自治区連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・久井でも子ども食堂があり、土曜日には30人程度利用しています。</li> <li>・交流の場となっており、遊具の名称やルールなどを決める話し合いの場にもなっています。</li> </ul>
	大和町自治振興連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・企業では、社員が出勤して朝食が食べられる制度があると聞いています。</li> </ul>
④高齢者のことで地域で気になっていることは？	本郷町町内会長連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・移住促進連携事業に期待しています。</li> <li>・地域に空き家があっても、誰に相談すれば良いかわからない人が多いため、この辺を深掘りすれば良いと思います。</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・空き家の活用を進めていきます。</li> </ul>
	久井町自治区連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子ども会が少子化で無くなったため、策定した「地域ビジョン」の活動の中での復活を望んでいます。</li> <li>・黒郷地域では子どもが5人しかいません。自治区の活動では子どもも活躍しており、ごみ拾いにも参加しています。</li> <li>・令和5年には卒業するため、子ども会の活動ができなくなります。</li> </ul>
	大和町自治振興連合会	
⑤空き家について考えていることは？	本郷町町内会長連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・空き家を発生させない対策が必要です。</li> <li>・地域では、1か月に1回、窓を開けに帰ってくる人もいます。</li> <li>・部屋貸しなど様々な方法で空き家の活用ができれば良いと思います。</li> <li>・部屋貸しなら賃料も安くなると考えます。</li> </ul> <p>⇒【地域企画課】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・地域支援員には、空き家バンクの説明をする際、部分的な賃賃による登録も可能と伝えていました。</li> </ul> <p>【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・所有者と空き家について話をする際、どのような点に注意すべきでしょうか？</li> </ul> <p>⇒【本郷町町内会長連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・交渉の際に地域住民にも立ち会ってもらえれば、所有者には安心感が生まれると思います。</li> <li>・空き家バンクの登録は進んでいますか？</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・登録数は、増加していますが、登録手前で悩まれる方が多いのが実情です。</li> </ul> <p>【本郷町町内会長連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ユーチューブで空き家のリノベーションの様子をアップしている人もいます。そのような人に空き家を紹介してはどうでしょうか。</li> </ul>
	久井町自治区連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・空き家はありますが、時々帰ってこられるため、登録につながりにくいと考えます。</li> <li>・地域も間に入っていますが、良い返事がいただけていないのが実情です。</li> </ul>
	大和町自治振興連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・空き家のある地域住民にも空き家の心配をしていただかないと、話が進まないと思います。</li> <li>・放置すると崩壊を待つだけです。</li> <li>・地域で世話をしてくれる人が必要です。例えば、区長など地域に長年住み、話ができる人など。</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・地域支援員が積極的に動いていただいています。</li> </ul>

⑥祭りの現状は？	本郷町町内会長連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・沼田本郷夏祭りは、今年度中止しました。来場者の体温と氏名のチェックができないため、中止を決めました。</li> <li>・子どもは、段ボール甲冑を着用して行進することを楽しみにしていました。</li> <li>・みんなが自重してコロナの感染を少なくしないと実施できないと思います。</li> <li>・子どもの思い出を作り、残せるようにしないといけないと考えます。</li> <li>・北方は、7/2にコミセン推進大会(発表会)を開催する予定です。</li> </ul>
	久井町自治区連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・祇園祭を2年連続で中止していましたが、今年は、実施する予定です。</li> <li>・1グループが1か所で20分というルールを考えています。7地区での踊りを20分間、順番で行う計画です。</li> <li>・子どもの参加の可否は、各地区に任せることにしました。</li> <li>・今年、農業法人の田を会場として、花火を15分間打ち上げました。打ち上げ後の燃えカスが田に落ちるため、翌朝早くに回収しました。</li> </ul> <p>⇒【大和町自治振興連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・祇園祭では、来場者の制限を行うのですか？</li> </ul> <p>【久井町自治区連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・境内の上段で踊り、下段に来場者という対応を想定しています。</li> <li>・市外から撮影に来られる人も多いため、対策を検討中です。</li> </ul>
	大和町自治振興連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・来場者の把握が困難。屋外で実施する場合、来場者に氏名を記入してもらうのは大変です。</li> <li>・祭りが無いと、小学校の発表の場が無くなると考えています。</li> <li>・グラウンドでの実施も多方面から入場するため、制限ができません。</li> <li>・他の開催事例を知りたいです。それを参考に元気まつりを開催したいと思います。</li> </ul>
⑦その他(これは言いたいこと)	本郷町町内会長連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・本郷駅に市が進入禁止の看板を設置していますが、その看板により事故が複数起きています。</li> <li>・朝の通勤通学時、車道に車を停車して送っていますが、その停車した車で横断歩道を渡る歩行者が見えない状況であり、事故が起きやすく、危険です。</li> <li>・看板の設置をしている市は、対策が必要と考えます。</li> <li>・市長は、朝7時に来て、現場を確認していただきたい。</li> </ul> <p>⇒【市長】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・現地を確認してみたい。</li> </ul> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ストリートピアノをベアシティに設置すると聞いていますが、北方でも実施したいと考えます。市内の別の場所でも同様にできないでしょうか。</li> </ul>
	久井町自治区連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今後も本日のようにみらいトークを実施してほしいです。</li> </ul>
	大和町自治振興連合会	<ul style="list-style-type: none"> <li>・今日のみらいトークで他地域の意見を聞いたことは有意義でした。</li> <li>・出席者からヒントになることも聞くことができました。</li> <li>・市外に在住の頃は、現在のような小規模の地域イベントが少なかったのが、今のような小規模イベントも良いと感じています。</li> <li>・敬老会の実施の可否、対象年齢75歳以上について、皆さんの意見をお聞きたい。</li> </ul> <p>⇒【久井町自治区連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・敬老会には対象の3割程度しか参加していません。しかし、楽しみにしている方もいます。</li> </ul> <p>⇒【本郷町町内会長連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・コロナ禍で室内に集めることが心配です。</li> <li>・個々のサロンで盛り上げてほしいと各地区に言っています。</li> <li>・今年度の市民体育大会の中止発表は、早すぎたのではないかと感じています。</li> </ul> <p>【大和町自治振興連合会】</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・現行の対象年齢75歳以上の年齢を上げることも市長に考えていただきたい。</li> </ul>